
Prefeitura 
realiza palestra 
de motivação 
para Servidores 
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Os melhores cliques com 
os destaques em eventos 
e comemorações de Fer-
nandópolis e região es-
tão na coluna Social do 
caderno Extra Mais. Na 
foto, a bela Sâmela Gar-
cia, que comemora idade 
nova. Página B1
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celebridadessocial

Com um sotaque mineiro inconfundível, cantado por natureza, dá para perceber pela 
voz que Paula Fernandes está inspirada. Hoje, ela leva ao Teatro Bradesco, na Barra da 
Tijuca, a nova turnê “Acústico — Voz e violão’’. Página B6

Paula Fernandes lança show 
intimista e relembra fase difícil: 
‘Cheguei a ganhar R$ 40 de cachê’
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PREVISÃO DO TEMPO

Fonte: climatempo.com.br

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.
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NoiteTardeManhã

Uma reviravolta não se-
ria fácil, afinal as trata-
tivas iniciais envolvendo 
o grupo empresarial ca-

pitaneado por um fernandopolense 
e o governo municipal de lá datam 
do início de 2016, na gestão passada 
portanto. Porém, devido à proximida-
de das relações pessoais, políticas e 
o apelo à “naturalidade” do inves-
tidor com o atual governo munici-
pal, sempre houve a expectativa de 
que Fernandópolis poderia receber o 
empreendimento, digno de mudar os 
rumos da cidade. Mas o martelo foi 
batido na quinta-feira, 20, e, infeliz-
mente, Três Lagoas-MS foi escolhi-
da para receber uma nova fábrica da 
cervejaria e, junto, outra destinada à 
produção de embalagens para bebi-
das. Juntos os números passam dos 
R$ 400 milhões com geração direta 
de 950 empregos. Confiram detalhes 
na Coluna Entrelinhas.

Não deu mais uma vez! 
Cervejaria, R$ 400 milhões e
950 empregos vão para Três Lagoas

autos & bikes

M.B. Classe X:
a 1ª picape 
premium 
do mundo
Modelo chegará ao país no 
próximo ano através de 
importações da Argentina e é 
fruto da parceria da Mercedes-
Benz com Renault-Nissan

Seu lançamento vinha de muito sendo 
especulado e toda a movimentação se 
confirmou nesta semana com a apre-
sentação da versão final de produção 
da Classe X na África do Sul. Ela será a 
primeira do gênero a ser comercializada 
pela alemã Mercedes Benz e também é 
considerada a primeira picape premium 
do mercado mundial. Página B5

Paula 
Fernandes

se diz mais 
ousada e madura

Marcos Scaldelai preside o LIDE Rio Preto - 
unidade do Grupo de Líderes Empresariais 
voltada ao Noroeste Paulista -, desde agosto 
do ano passado. Foi considerado um dos jo-

vens executivos de maior destaque no Brasil pela Revista 
Forbes. Formado em Propaganda & Marketing, Scaldelai 
já atuou em grandes companhias. Ingressou na Bombril 
em 2010, como diretor de Marketing, foi diretor comercial 
e tornou-se presidente em 2013, aos 36 anos. Em 2015, 
publicou seu primeiro livro, chamado “99,9% não é 100%. 
Você pode mais!”. Confira a entrevista exclusiva deste sá-
bado com Scaldelai, que estará em Fernandópolis no pró-
ximo dia 28 durante o primeiro “Café da Manhã com o LI-
DE”, encontro promovido em parceria com a Prefeitura e 
que reunirá filiados do LIDE Rio Preto e empresários no 
Hotel Serata. Página C1

à  NEW BUSINESS 

Fernandópolis 
no “mundo 

dos negócios”: 
presidente do 
LIDE garante 

que empresários 
estão atentos 

à cidade

à  NO FRIO, A VIDA É AINDA MAIS DURA!

Fernandopolenses 
‘socorrem’ moradores 
de rua com agasalhos 
e cobertores

É comum, em alguns lugares, nos 
depararmos com moradores de rua, 
porém, enquanto a maioria simples-
mente olha para eles ao passar, há 
aqueles que realmente os enxergam 
e os ajudam. Igualmente ao período 
em que se fez mais frio em 2016, no-
vamente, em 2017, um grupo, forma-

do por 10 amigos, se reuniu para arre-
cadar e doar agasalhos e cobertores 
aos moradores de rua em Fernandó-
polis. De acordo com um dos organi-
zadores da iniciativa, Paulo Almeida, 
29 anos, a ideia surgiu depois dele se 
deparar com a situação precária a que 
essa população é exposta. Página A8

Santa Casa 
recebe bispo 
diocesano

à  PROJETO EJA

Escola Gaspar 
Ruas tem 
vagas para o 
supletivo

à  MAIS MEDALHAS!

Vôlei feminino
traz mais 1 ouro 
e atletismo dá 
show nos Jogos 
Regionais 

A Prefeitura de Fernandópolis ofere-
ce o curso supletivo por meio do EJA 
(Educação de Jovens e Adultos) para 
as pessoas que desejam voltar a estu-
dar. Na Escola Municipal José Gas-
par Ruas há vagas para os interessa-
dos em cursar do 1° ao 5°ano do ensino 
fundamental. Página A5

Fernandópolis volta de Andradina 
com muitas medalhas no peito e vá-
rios motivos para comemorar. Na quin-
ta-feira, 20, o destaque ficou por conta 
das meninas do voleibol, que conquis-
tou a medalha de ouro ao vencer Votu-
poranga por 3 a 2 e do atletismo, que 
também conseguiu diversas meda-
lhas. Para o treinador do time femini-
no de vôlei, Fábio Cavariani, esse ano 
foi o de melhor nível técnico. “As equi-
pes investiram muito, como exemplo 
podemos citar Votuporanga, que trou-
xe a equipe inteira de Uberlândia, até 
com o técnico”, disse. Página A7

Na tarde desta sexta-feira, dia 21 de 
julho, a Santa Casa de Fernandópolis 
recebeu a visita do bispo diocesano de 
Jales, Dom José Reginaldo Andriet-
ta, que participa da Semana Missio-
nária realizada na cidade pelas paró-
quias São Pedro, São Expedito e São 
Bernardo. Acompanhado dos párocos 
Pe. Miguel Donizete Garcia e Pe. José 
Aparecido Ferro Martinez, o bispo foi 
recebido pelas voluntárias da Pastoral 
da Visita, Volfer (Associação de Volun-
tários da Santa Casa), colaboradores e 
diretores do Hospital. “Estou muito fe-
liz em visita esta Santa Casa, que tem 
sua origem nos valores cristãos de do-
ação ao próximo”, disse Dom Reginal-
do. Página A3

à  VISITA
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linhas

Certamente, se indagada, a alta cúpula da atual administração municipal há 
de negar, mas o certo é que uma incontida expectativa ainda era nutrida no seio 
do governo de André Pessuto, afinal vários indicadores apontavam a favor de Fer-
nandópolis. Senão vejamos. Primeiramente, aqui é a “terra natal” do empresário 
que capitaneia o empreendimento e, também nas lides do território “tupiniquim” 
ele começou os primeiros passos; a mão-de-obra a ser empregada não exige alta 
qualificação e especialização, o que temos em abundância; local para a instala-
ção também temos de sobra e, por final, há que se exaltar o ótimo relacionamen-
to, tanto sob o prisma político, como também a amizade particularmente nutri-
da entre a cúpula atual do município e o investidores. Apesar disso, não deu!

Onde tem fumaça...
A informação começou a circular 

na tarde da última quarta, 19, ganhou 
profusão no dia seguinte e tamanha 
a repercussão acabou exigindo ma-
nifestação oficial de muitos assesso-
res e até do próprio prefeito.

 
Não tem fogo
A indicação era de que André Pes-

suto se afastaria do cargo, por seis 
meses, motivado por tratamento mé-
dico. Gustavo Pinato, o vice, assu-
miria. O desmentido veio a público 
mas o mal estar já estava propagado.

Compromisso com palavra...
E por falar em Pessuto, vejam o que 

dá confiar na palavra de quem não a 
tem. Após reunir-se na capital com a 
diretoria do Iamspe, tendo como resul-
tado a garantia de que o atendimento 
na Santa Casa local seria restaurado, 
eis a desagradável surpresa.

É para quem tem palavra
Foi publicado no DOE nesta sema-

na decisão oficial de que o creden-
ciamento da unidade fora rejeitado. 
O motivo é, novamente, falta de cer-
tidão negativa. Enquanto isso, usuá-
rios continuam a ir até outros centros.

Ainda na prisão
Acusados de desviarem mais de R$ 

400 mil de receitas públicas, somen-
te numa das fraudes, o ex-prefeito de 
Urânia Ailton Saracuzza, e um de seus 
assessores, tiveram pedido de Habeas 
Corpus negado e continuam presos.

Enxurrada de vagas
Visando diminuir o número de tercei-

rizações em Jales, o prefeito Flá Pran-
di-DEM anunciou que pretende, ainda 
neste ano, abrir concurso público para 
preenchimento de, ao menos, 100 va-
gas na administração municipal.

E por falar nas flores...
Ainda prismando a cidade vizinha, 

o TCE-SP determinou o cancelamen-
to de licitação para contratação de as-
sessoria contábil e financeira. O moti-
vo? Suposto direcionamento do objeto. 
Já vimos filmes similares.

AME: segura que lá vem bomba
Após a imensa polêmica estabeleci-

da com publicação, em março, de pes-
quisa feita pela própria Secretaria de 
Saúde, que não arrolou a unidade do 
AME local dentre as melhores avalia-
das do Estado, eis outra promete.

Todas da região menos aqui
Pesquisa divulgada pelo Great Pla-

ce to Work® Brasil com o ranking na-
cional das Melhores Empresas para 
Trabalhar - Saúde, inclui os AMEs de 
Votuporanga, Jales e Santa Fé do Sul 
dentre os dez primeiros.

Na 7ª colocação
Eles aparecem, empatados, na sé-

tima colocação geral, em rol liderado 
pelo Complexo Hospitalar Edmundo 
Vasconcelos-SP, seguido pelo Hospital 
dos Olhos Francisco Vilar-PI. O AME 
de Fernandópolis não surge dentre 
os 16 melhores até agora divulgados. 

Perguntar ofende?
- Decorrido apenas seis meses dos 
novos governos municipais, 
você, que votou no eleito(a), 
votaria novamente?
Questionamento reflexivo feito por um 
vereador a um de seus eleitores. 

Enquanto isso, nesta semana...

entre
Por Beto Iquegami

beto@oextra.net
www.oextra.net

facebook.com/oextra.net/

Investimento direto de R$ 400 
milhões e mais 950 empregos diretos 

A confirmação da derrocada ocorreu na quinta, 20, quando foi confirmado o 
município de Três Lagoas-MS como o escolhido para receber a nova fábrica da 
cervejaria que está em fase final de instalação em Petrópolis-RJ e que já possui 
duas unidades em funcionamento. No território sul-mato-grossense eles inves-
tirão R$ 200 milhões para levantar uma fábrica às margens da rodovia BR-262, 
gerando 250 empregos diretos. Junto vem uma fábrica de embalagens para as 
bebidas e uma de máquinas, perfazendo mais R$ 200 milhões e gerando ou-
tros 500 postos de trabalho. Pesou, e muito, para a escolha de Três Lagoas, a 
doação de terreno e obras de infraestrutura por parte da Prefeitura, mas, so-
bretudo, isenções tributárias garantidas pelos governos estadual e municipal. 

Ordem de serviço libera obra de R$ 700 mil
Anunciado com pompa e decantada aos versos em maio, eis que a cobertu-

ra da Feira Livre tornará realidade e usuários e população poderão ver os pri-
meiros sinais efetivos da obra na virada da semana. Promessa de campanha 
da dupla Pessuto/Pinato, o projeto foi encampado pelo mentor político do due-
to, Fausto Pinato, e os recursos foram confirmados em maio, os quais foram li-
berados através do Ministério do Desenvolvimento Agrário. O valor é de R$ 700 
mil com contrapartida de R$ 11 mil da Prefeitura, sendo que amanhã, a par-
tir das 09h30, será realizado no próprio local o cerimonial da assinatura da Or-
dem de Serviço, consistente na última etapa antes do início efetivo das obras.

In Off

Mas não estamos sós. Jales nos superou
E se os números fernandopolenses não são dos melhores para junho, serve 

de consolo que, na região, ainda tem pior. Em Jales foram extintos 111 empre-
gos formais, mas lá, como cá, no ano o saldo ainda é positivo em 216 vagas.

Até Santa Fé teve junho melhor, mas no semestre...
A combalida Santa Fé do Sul, com seus dilemas empregatícios frutos do fe-

chamento do frigorífico, teve desempenho mensal melhor. 98 novos trabalhado-
res com carteira assinada. No total do primeiro semestre, saldo negativo de 544.

Bastião em derrocada frustra expectativas
Uma das esperanças de geração de número considerável de empregos em 

Fernandópolis, a reativação do frigorífico, restou frustrada com a derrocada do 
leilão judicial. A falta de pretendentes inviabiliza qualquer retomada neste ano.

Falta de provas
Ele alegou que no caso da cassação 

de Dilma havia provas de pelada fis-
cal e que no de Eduardo Cunha, idem, 
com a conta bancária no exterior, o que 
não ocorre no caso de Temer. Fausto 
afirmou que tem “dúvidas” quanto à 
culpa do presidente e que ele respon-
derá na Justiça quando sair do cargo.

 
Duas eleições em um ano
Outro aspecto levantado pelo parla-

mentar foi o fato de, com a cassação 
de Temer, o Brasil correr o risco de in-
governabilidade, pois teria uma elei-
ção em março do próximo ano (indi-
reta) e outra já em outubro (direta).

Mas também apanhou
E como seria de se esperar, Pinato 

também apanhou. Afora contestações 
nas redes sociais, regionalmente, a 
mais comentada veio do Diretório do 
PT de Votuporanga. Subscrita pela 
presidente Rosa Chiquetto, ela qua-
lificou a fala de Pinato como “raivosa, 
grosseira e desrespeitosa”.

Falta de legitimidade
Chiquetto, também batendo pesa-

do, sancionou que Fausto vota con-
tra os interesses dos trabalhadores e 
ele possui “parca densidade eleitoral” 
para se legitimar como representan-
te do povo brasileiro.

‘‘
frase da semana

Do governador Alckmin, respondendo a Lula, 
que afirmou que ele “parece que mamou até os 14 
anos e empinou pipa em frente ao ventilador.”

O riquinho não sou eu. Meu pai 
era funcionário público, 

Opost mais polêmico da se-
mana, indubitavelmente. 
Pelas redes sociais, com 
verbalização contunden-

te, o deputado disparou críticas con-
tra o PT, acusando-o de disseminar a 
corrupção pelo país; contra suas li-
deranças, muitas das quais alocadas 
atrás das grades; contra sindicalistas 
com vínculos ideológicos com a es-
querda, que agora “perderão a mama-
ta do imposto sindical obrigatório” e 
também contra “vagabundos que vi-

Pelo Facebook, Pinato dispara contra 
PT, sindicalistas e “vagabundos”

vem à custa do poder”. Pinato também negou ter vendido seu voto pró-Temer.

Os números, para o bem 
ou para o mal, infeliz-
mente, são inquestioná-
veis, pois provêm do Ca-

ged. Vamos a eles. A nível nacional, 
o saldo final na equação demissões/
admissões do mês de junho ficou po-
sitivo em 9.821 novos postos de tra-
balho. Minas Gerais e Mato Grosso do 
Sul foram os destaques estaduais. No 
tocante regional, que mais nos inte-
ressa, o destaque positivo ficou, mais 
uma vez com Votuporanga do prefeito 
João Dado, que gerou 373 novas va-
gas, totalizando, nos primeiros seis 
meses de 2017, saldo positivo de 1,2 
mil novos empregos. Fernandópolis, 
no mês, teve saldo negativo. Foram 

Empregabilidade: Votuporanga dispara; 
Jales e Fernandópolis têm saldo negativo

fechados 92 postos de trabalhos, a maioria no setor da construção civil. Porém, 
no semestre, o índice ainda é positivo com criação de 306 vagas.

Não deu para Fernandópolis mais 
uma vez. Cervejaria  vai para Três Lagoas

Sem grana? SQN!
Após o bloqueio de R$ 606 mil, 4 

imóveis e 2 carros, eis que o ex-presi-
dente teve arrestado pela Justiça mais 
R$ 9 milhões em planos de aposenta-
doria privada. Os valores podem ser 

destina-
dos à Pe-
trobras, 
ao final 
do pro-
cesso.  

Sem concorrência
O prefeito paulistano João Doria-

-PSDB afirmou ontem que em nenhu-
ma circunstância disputará prévias do 
partido contra o seu padrinho Geraldo 
Alckmin. Com outros está no páreo.

Passaporte de volta
Problemas da “casta” resolvem-se 

rápido. O Ministério da Justiça re-
passou R$ 102 milhões para a PF e a 
emissão dos passaportes volta breve.

11% a mais na gasolina
O aumento nos combustíveis au-

torizado por Temer que objetiva au-
mentar em R$ 10 bilhões a arreca-
dação em 2017 provocará 
a u - mento médio de 11,78% 
na gasolina; 7,25% no diesel e 0,5% 
no álcool. O reajuste pode variar em 
cada Estado e até de acordo com as 
cidades.

A volta do pato
E após o aumento dos combustíveis, 

o pato amarelo, símbolo de protesto da 
Fiesp, reapareceu na sede da federa-
ção. Ele estava sumido desde 2016, no 
fim do impeachment de Dilma.  

Simbolismo à parte...
O ressurgimento do pato representa 

o fim do “namoro” entre o empresaria-
do nacional de grande porte e o gover-
no federal. Agora a coisa pode pegar!

Ao menos uma boa
Em meio a tantas mazelas, uma ex-

ceção. Pela primeira vez desde 2007, 
as contas externas do país ficaram po-
sitivas no semestre. Embora o superá-
vit tenha sido pequeno (US$ 715 mi-
lhões), ele mostra tendência econômica 
positiva.

“A adversidade leva uns a serem venci-
dos e outros a baterem recordes.”

Willian Ward

e, após 
dois 
meses...

veterinário. Não tinha casa”.



à  VISITA
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Uma Secretaria
para todos

l  Por JOSé LUiz PENNA
Secretário da Cultura do Estado de São Paulo

o Guri já atendeu cerca de 650 mil 
alunos. E não podemos esquecer 
das políticas para promoção da 
igualdade de direitos e de respeito 
à diversidade, como a Assessoria 
de Cultura para Gêneros e Etnias, 
que inclui a Assessoria para o Hip 
Hop e o Museu da Diversidade Se-
xual. Nesses três meses, já recebi 
na Secretaria prefeitos de diversos 
municípios, de todas as regiões do 
Estado, bem como secretários mu-
nicipais de Cultura. Essa iniciativa 
reforça a prática do diálogo que fa-
lei anteriormente e nosso vínculo 
com o interior paulista, por meio 
de seus dirigentes. Cada reunião 
nos traz informações de realida-
des e necessidades diversas, que 
procuramos sempre atender da 
melhor forma possível, ainda que 
a crise financeira do país, neste 
momento, não nos permita fazer 
tanto quanto gostaríamos e sabe-
mos ser a Cultura merecedora. No 

sentido de ampliar a integração 
das ações da pasta com o interior, 
também promoveremos o Encontro 
de Dirigentes de Cultura do Estado 
de São Paulo, no dia 27 de julho, no 
Memorial da América Latina. Nesta 
edição, o Encontro terá como tema 
“A Cultura necessita falar com to-
dos”, reunindo dirigentes muni-
cipais para debater a integração 
e a difusão da política cultural do 
Estado. Será um momento para os 
municípios dialogarem conosco e 
conhecerem nossos programas, 
para que nossas ações cheguem ao 
maior número possível de cidades. 
Seguimos em frente, afirmando que 
esta Secretaria está aberta a todas 
as manifestações culturais, da ópe-
ra ao samba; do teatro à literatura; 
do circo à dança. Assim, acredita-
mos colaborar para a construção de 
um país melhor e respeitar os diver-
sos públicos, porque a Cultura deve 
e deverá sempre falar com todos!

artigo

Desde abril à frente da 
Secretaria da Cultura 
do Estado de São Paulo, 
é com satisfação que já 

observo alguns resultados do tra-
balho desenvolvido nesses três me-
ses. O principal deles é a certeza 
do diálogo e da proximidade com 
quem trabalha na cultura: artistas 
de todas as áreas, técnicos, produ-
tores e gestores. Esta Secretaria 
possui uma estrutura condizente 
com a grandeza do Estado. é uma 
grande e prazerosa responsabilida-
de dar continuidade a diversas po-

líticas que fomentam e incentivam 
a produção cultural, como editais, 
prêmios, museus e bibliotecas na 
Capital e no interior, além de tea-
tros e corpos artísticos da mais alta 
qualidade, como a Osesp, nossa Or-
questra Sinfônica, sediada na Sala 
São Paulo. Vários projetos levam 
apresentações gratuitas a todo 
o Estado, como a Virada Cultural 
Paulista, em que a participação 
de artistas locais dos municípios 
atendidos é estimulada. A Secreta-
ria também tem uma série de ações 
de proteção e valorização do nosso 

Patrimônio Histórico. impossível 
não citar ações importantíssima de 
inclusão social, como as Fábricas 
de Cultura, localizadas em bairros 
com alto índice de vulnerabilida-
de juvenil na Capital, e o Projeto 
Guri, maior programa sociocultu-
ral brasileiro,que oferece formação 
musical gratuita a crianças e ado-
lescentes no contraturno escolar, 
em mais de 300 municípios, além 
de garantir vagas para jovens que 
cumprem medidas socioeducativas  
na Fundação Casa – e que até já 
gravaram discos. Criado em 1995, 

Na tarde desta sex-
ta-feira, dia 21 de 
julho, a Santa Ca-
sa de Fernandó-

polis recebeu a visita do bis-
po diocesano de Jales, Dom 
José Reginaldo Andriet-
ta, que participa da Sema-
na Missionária realizada na 
cidade pelas paróquias São 
Pedro, São Expedito e São 
Bernardo.

Acompanhado dos pá-
rocos Pe. Miguel Donizete 
Garcia e Pe. José Aparecido 
Ferro Martinez, o bispo foi 
recebido pelas voluntárias 
da Pastoral da Visita, Volfer 
(Associação de Voluntários 
da Santa Casa), colaborado-
res e diretores do Hospital.

Durante um momento de 
oração, realizado no Espaço 
Ecumênico, o Dom Reginal-
do comentou sobre a satisfa-
ção da visita. “Estou muito 
feliz em visita esta Santa Ca-
sa, que tem sua origem nos 
valores cristãos de doação 
ao próximo, e cuja história 
está ligada a entidades co-
mo as irmãs da Divina Pro-
vidência que já atuaram no 
hospital, e hoje encontra-se 
acolhida pelas mãos de toda 

Dom José Reginaldo Andrietta visitou a Santa Casa de Fernandópolis na tarde de ontem 

Santa Casa recebe bispo diocesano

nossa comunidade”, frisou.
Ainda foi realizada uma 

benção aos enfermos, aos 
trabalhadores e ao Hospi-
tal. Após, o bispo visitou a 
creche Recanto infantil Cha-
peuzinho Vermelho, voltada 
no acolhimento de crianças 
durante o horário de traba-

lho de seus pais na Santa 
Casa.

“Para nós católicos, foi 
muito importante a presen-
ça de Dom Reginaldo em 
nossa instituição, fortale-
cendo, dando fôlego ao tra-
balho que desenvolvemos e 
motivando até aqueles que 

professam outras religiões 
mas creem no amor e na for-
ça que Deus nos dá para su-
perar todas as dificuldades”, 
agradeceu o administrador 
hospitalar Duílio igor de Oli-
veira.

“Deixo aqui minha pa-
lavra de carinho, demons-

trando então que Deus se 
faz presente em tudo aqui-
lo que vocês estão fazen-
do de bem para o próximo. 
Sintam-se então abençoa-
dos por Deus. Tenham co-
ragem sempre diante das 
dificuldades e nunca desa-
nimem. Sintam que Deus se 

faz presente no coração de 
vocês” desejou o sacerdote 
em mensagem gravada pa-
ra os colaboradores do Hos-
pital e disponibilizada nas 
redes sociais.

A ORIGEM
HISTÓRICA DAS
SANTAS CASAS

As Santas Casas de Mise-
ricórdia surgiram com a cria-
ção da Santa Casa da Mise-
ricórdia de Lisboa (Portugal) 
em 15 de agosto de 1498. Es-
sas irmandades, ou confra-
rias, nasceram como orga-
nizações comunitárias, com 
pressupostos religiosos ba-
seados nas 14 obras de Mi-
sericórdias de inspiração 
bíblica, organizadas por To-
más de Aquino centrando-
-se a sua intervenção inicial 
essencialmente na assistên-
cia aos pobres e aos presos.

As Misericórdias torna-
ram-se responsáveis pe-
la administração hospita-
lar de Portugal, sobretudo 
a partir da década de 60 do 
século XVi. Expandindo-se 
rapidamente pelos centros 
urbanos, o modelo de assis-
tência das Misericórdias lu-
sitanas foi igualmente ex-
portado para suas colônias, 
como o Brasil. 
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COLUNINHA COMEÇA METENDO 
O PAU E BRECANDO SECO...

Quarta-feira, dia 25, Dia de 
São Cristovão, Dia do Motorista!

Gataiada ficou de botuca anotando 
frases de para-choques dos brutos...

Não sou sete de setembro, mas sou uma parada!
Presentinho do governo: preço do 

diesel lá em cima e frete lá embaixo...
Se a coisa já tava feia, agora pretejou duma vez!

 “Big brother” de pobre é buraco de fechadura...
Discurso é igual vestido de mulher, 

quanto mais curto melhor!
Deve ter um jeito melhor de começar o dia do que 

acordar cedo toda manhãs...
Dinheiro não traz felicidade, mas acalma os nervos...
Cana na fazenda dá pinga; pinga na cidade dá cana!

“Nóis só num bebe acetona 
porque tira o esmalte dos dente.”! 

A culpa é minha e a coloco em quem eu quiser...
A fé move montanhas, mas com 

dinamite é bem mais rápido!
A vida é um barato, o pobre é que acha tudo caro...

Água mole em pedra dura, 
tanto bate até que molha tudo!

Alegria de poste é estar no mato sem cachorro...
Não tem jeito; Baixinho só anda em trajes menores!

De onde menos se espera é que não sai nada mesmo...
Fazer o quê? Deus dá o juízo e a pinga tira!

Devagar se vai ao longe, mas demora um tempão...
Dinheiro de pobre parece sabão; 
quando pega, escorrega da mão!.

Duas palavras que abrem 
muitas portas: Puxe e Empurre.

Em terra de saci, uma calça serve para dois!
        Frango que acompanha pato, morre afogado!

Melhor chegar atrasado neste mundo, 
do que adiantado no outro...

          Mulher é igual índio, quando se pinta quer guerra!
Não existe mulher feia, você é que anda bebendo pouco...

Não bata essa porta senão a outra cai!
Não tenho medo de animais na 
pista, só de burros no volante...

Nasci careca, pelado e sem dente. O que vier é lucro!
O Ministério da Saúde adverte: 

Ficar doente é prejudicial à saúde...
Onde quer que você esteja, você sempre estará lá!

Os canhotos também tem os seus direitos...
Marido de mulher feia sempre acorda assustado...

E por causa da pressa a mosca nasceu sem osso!
E QUANDO NÃO RESTAR MAIS 

NENHUMA OPÇÃO, LEIA O MANUAL!

pensamento crítico

l  Por CARLOS EDUARDO MAIA DE OLIVEIRA
Professor EBTT no instituto Federal de São Paulo, Câmpus Votuporanga.

Biólogo, Cirurgião-Dentista, Mestre em Microbiologia e Doutor em Geologia Regional.
E-mail: edumaiaoli@yahoo.com.br

utilizarem camisinha é o fato de 
não terem convivido com o risco de 
morte. “Os mais velhos viram ídolos 
morrendo de AIDS, como o cantor 
Cazuza no início da década de 1990. 
Mas, hoje o tratamento é gratuito e 
está disponível no SUS. O fato é que 
as pessoas não estão mais morren-
do, embora percam qualidade de 
vida. Então, é preciso que a popu-
lação entenda o risco que envolve a 
transmissão da AIDS e se proteja. 
Queremos evitar que novos casos, 
todos os anos, se somem aos 800 
mil brasileiros que já têm o vírus”, 
alertou o Ministro da Saúde Ricar-
do Barros, durante o lançamento da 
campanha de prevenção à AiDS no 
carnaval de 2017.

Como professor de Biologia, tenho 
oportunidade, em minhas aulas, de 
tratar do assunto com meus jovens 
alunos e sempre destaco, com vee-
mência, que um “pensamento” 
pode levá-los a uma falsa sensação 
de segurança e encorajá-los a ado-
tar um comportamento de risco. O 
pensamento é o seguinte: “ISSO 
NÃO ACONTECE COMIGO”.

Muitos jovens, no auge da sua na-
tural impetuosidade, acreditam nes-
sa máxima e, por isso, acabam se 
expondo a atitudes perigosas, como 
dirigir embriagado, envolver-se em 
brigas, em atos diversos de violên-
cia e a praticar sexo sem preservati-
vos, acreditando que consequências 
mais sérias estão reservadas sem-
pre para as outras pessoas e que 
tragédias fazem parte somente de 
notícias de telejornais.

A AiDES (uma entidade francesa 
que luta contra o preconceito sofri-
do pelos soropositivos) elaborou, há 
alguns anos, uma propaganda de 
prevenção à AiDS que foi veiculada 
nas mídias francesas. O motivo da 
criação dessa peça publicitária foi o 
aumento no índice da síndrome en-
tre os jovens franceses. A propagan-
da criticou, de forma criativa, a cren-
ça dos jovens na invulnerabilidade 
com relação à transmissão da AiDS, 
mostrando os famosos super-heróis 
de histórias em quadrinhos, Super-
man e Mulher Maravilha, internados 
em um leito de hospital, abatidos 
e com aspecto típico de doentes 
terminais de AiDS. O propósito de 
seus elaboradores foi transmitir a 
mensagem de que ninguém está 
imune à transmissão dessa perigo-
sa enfermidade, por isso a impor-
tância da prevenção por meio da 
utilização dos preservativos nas 
relações sexuais.

Como bem lembrou o tenista ale-
mão Michael Stich, ao criar também 
uma propaganda de prevenção à 
AiDS veiculada na Alemanha: “Ape-
nas 0.003mm de látex separam a vida 
da morte”, em outras palavras, utili-
zem camisinha ou percam suas vidas 
para a AiDS. Há quem diga que não 
tem graça fazer sexo com camisinha, 
mas o que não tem graça mesmo é 
contrair o vírus causador da AiDS em 
relação sexual desprotegida.

O sexo faz parte da vida, mas, 
praticado de forma insegura e in-
consequente, pode trazer a doença, 
o sofrimento e a morte.

Os jovens não estão usando 
camisinha nas relações 
sexuais, não estão se 
protegendo adequada-

mente, subestimando o perigo das 
doenças sexualmente transmissí-
veis (DSTs), que podem causar sé-
rias consequências à saúde humana, 
como má-formação do feto, surdez, 
cegueira e deficiência mental, oca-
sionados pela sífilis, o câncer no colo 
do útero, relacionado ao Papilomaví-
rus humano (HPV) e a possibilidade 
de conviver para o resto da vida com 
uma síndrome incurável e potencial-
mente letal – a AiDS.

De acordo com dados do Minis-
tério da Saúde publicados no dia 
21 de fevereiro de 2017, os casos 
de HiV/AiDS aumentaram inacre-
ditáveis 85% nos últimos dez anos 
entre pessoas de 15 a 24 anos de 
idade. Cabe destacar a diferença 
entre uma pessoa soropositiva para 
o HiV (sigla do vírus causador da 
AiDS) e um paciente que está com 
AiDS. Uma pessoa soropositiva para 
o HiV possui o vírus em seu organis-
mo, mas ainda não exibe os sinais 
e sintomas da enfermidade; um 
paciente com AiDS possui o vírus 

HiV e sofre as manifestações clíni-
cas da síndrome. No primeiro caso, 
o tratamento adequado aumenta a 
sobrevida do paciente, podendo ini-
bir a instalação da doença, caso não 
seja interrompido. No segundo caso, 
se o paciente não se tratar, possi-
velmente sofrerá as consequên-
cias devastadoras da enfermidade, 
dentre elas a morte. A má notícia é 
que tanto o soropositivo quanto a 
pessoa com AiDS podem transmitir 
o vírus HiV em uma relação sexual 
desprotegida, ou seja, sem a utiliza-
ção adequada da camisinha.

No carnaval de 2017, o Ministério 
da Saúde iniciou uma campanha pu-
blicitária cujo foco era incentivar o 
uso de preservativos nas relações 
sexuais, principalmente entre os 
jovens. A campanha destaca um 
panorama sombrio no país: 260 mil 
pessoas estão infectadas com o HiV 
e não estão se tratando e 112 mil 
brasileiros têm o vírus da AiDS e 
ainda não sabem disso. Os jovens 
são o foco da campanha, pois essa 
é a faixa etária que menos utiliza 
camisinha. “Pesquisa de Conheci-
mento, Atitudes e Práticas indica 
queda no uso regular do preservati-

vo entre os que têm de 15 a 24 anos, 
tanto com parceiros eventuais – de 
58,4% em 2004 para 56,6%, em 2013 – 
como com parceiros fixos – queda de 
38,8% em 2004 para 34,2% em 2013”. 
é importante frisar que a utilização 
da camisinha, além de prevenir a 
transmissão de DSTs, também evi-
ta uma gravidez indesejada que 
muitas vezes leva as mulheres a se 
submeterem a abortos em clínicas 
clandestinas, colocando suas vidas 
em risco.

O cenário também é preocupante 
entre os mais novos. A Pesquisa Na-
cional de Saúde do Escolar (Pense), 
em 2015, realizada a partir de um 
convênio celebrado entre o instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(iBGE) e o Ministério da Saúde, com 
o apoio do Ministério da Educação, 
revelou que, dos 27,5% dos escola-
res do 9° Ano do Ensino Fundamen-
tal, antiga 8ª série, que declararam 
já ter tido relação sexual alguma vez 
na vida, 38,8% não utilizaram cami-
sinha na primeira vez que tiveram 
relação sexual. Nessa fase escolar, 
a maioria dos jovens está na faixa 
etária entre 13 e 15 anos.

Uma das razões de os jovens não 

Transmissão do vírus da AIDS 
aumenta entre os jovens brasileiros

Os Servidores Munici-
pais do setor da Saú-
de de Ouroeste tive-
ram no último dia 06, 

a oportunidade de assistir a pa-
lestra motivacional, com o tema 
“Cuidar de quem Cuida”, com 
o palestrante Alex Gonçalves e 
a psicopedagoga e cantora Eli-
zabeth Lacerda. A ação foi pro-

movida pela Secretaria Munici-
pal de Saúde. De acordo com a 
prefeita Dra. Lívia, que apoiou a 
iniciativa, as palestras motiva-
cionais proporcionam aos fun-
cionários manter boas relações 
no ambiente de trabalho e con-
tribui para a melhora no desen-
volvimento das atividades na 
prefeitura. “A proposta é desper-
tar a vontade de viver com ale-
gria, entendendo que felicida-

de não é recompensa, mas sim, 
consequência”, pontuou a pre-
feita. “O evento propôs, de forma 
prazerosa, zelosa, reflexiva, ani-
mada, suave e divertida, plan-
tar esperança na vida dos ser-
vidores”, disse, Daniela Santos, 
Secretária de Saúde. Segundo a 
servidora da Secretaria de Saú-
de, Mara Felix, a palestra foi ma-
ravilhosa. “Adquiri experiências 
que irei levar por toda a vida”. 

Para a servidora Ana Montilha, 
a motivação foi de 100%. “Dian-
te do que foi dito, as mudanças 
partem da gente, valeu cada mi-
nuto que participei. Espero que 
a prefeitura desenvolva mais 
eventos assim”, comentou a ser-
vidora. Para não interferir no an-
damento dos serviços públicos, 
a palestra foi realizada no perío-
do noturno, na Câmara Munici-
pal de Vereadores.

Prefeitura realiza palestra de 
motivação para Servidores da Saúde 

Servidores municipais do setor da Saúde durante palestra na Câmara de Vereadores, com o tema “Cuidar de quem Cuida”
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Prefeitura de Fernandópolis

Vale Tudo.
l  Por JACQUELiNE RUiz PAGGIORO 

Professora
jacquerptb@ig.com.br

O noticiário político do 
Brasil poderia ser ape-
lidado de “Vale a pena 
ver de novo”, título da 

sessão de reprises das telenove-
las exibidas pela Rede Globo desde 
1980. Afinal, a série de escândalos 
de corrupção, compra de votos por 
apoio político e as propostas mira-
bolantes de reformas seguem com 
algumas variações, mas sem mui-
tas novidades no desfecho.  

Não me atrevo mais assistir aos 
telejornais e muito menos per-
co tempo procurando leituras de 
análises políticas. é quase tudo a 
mesma coisa: local, cenário, rotei-
ro. E os atores? Quase sempre os 

mesmos. O pior é que nem “pinta” 
de galã eles têm!

Melhor seria reapresentar as 
novelas. Audiência e diversão ga-
rantidas.

Gabriela, O bem amado, Saraman-
daia, Que rei sou eu? ou Roque San-
teiro, estariam com certeza em minha 
lista de preferidas. Mas a primeiríssi-
ma, com certeza, é Vale Tudo.

“Não me convidaram pra esta 
festa pobre que os homens arma-
ram pra me convencer a pagar sem 
ver toda essa droga que já vem 
malhada antes de eu nascer...”. 
A frase inicial é da música “Bra-
sil”, interpretada por Gal Costa na 
canção de abertura da novela.  A 

música – composição de Cazuza, 
Nilo Romero e George israel – e a 
novela – escrita por Gilberto Braga 
em parceria com Aguinaldo Silva e 
Leonor Bassères – foram escritas ao 
final da década de 1980.

O diálogo entre a eterna vilã Ma-
ria de Fátima (Glória Pires) e o avô 
Salvador (Sebastião Vasconcelos) 
no início da trama é emblemáti-
co: Maria de Fátima pede ao avô, 
funcionário da Aduana, que libere, 
em troca de suborno, a entrada de 
videocassetes para um amigo. Ele 
recusa: “ – Quem deixa passar mer-
cadoria sem pagar imposto está 
prejudicando o Brasil”. Ela então 
replica: “ – O país já foi à falência 

econômica e moral. isso aqui é um 
país de trambiqueiro. Vai conseguir 
o quê com sua honestidade? Nin-
guém presta, ninguém vale nada, 
ninguém cumpre lei nenhuma. De 
uma maneira ou de outra, aqui nes-
sa terra todo mundo é corrupto”. 
O avô se mantém firme: “ – Eu não 
quero ser conivente com essa po-
lícia corrupta, com esse sistema 
penitenciário horrível, feio, imun-
do, triste. Princípio, dignidade e 
honra não são princípios abstratos. 
Quando eu morrer, eu queria muito 
te deixar de herança princípio, dig-
nidade e honra”.  

Maria de Fátima, com a morte 
do avô, vende a casa que ele lhe 
deixou de herança, abandona a 
mãe na miséria e parte para o 
Rio de Janeiro em busca de fama 
e fortuna. Se envolve em várias 
tramoias, casa com o milionário 
Afonso Roitman e tem caso com 
outros homens, dentre eles o vice-
-presidente da empresa da família, 
Marco Aurélio (Reginaldo Faria). 

Este dá um golpe na empre-
sa, foge do país com a esposa 
assassina e, na antológica cena 
final, dá uma “banana” para o 
Brasil a bordo de seu jatinho 
particular.

A maior “reflexão” da novela fi-
cou por conta do mistério acerca 
do assassinato da milionária-vilã 
interpretada por Beatriz Segall; 
exatos treze dias dominaram o 
país com a pergunta: “Quem ma-
tou Odete Roitman?”.

E nossa classe política continua 
repetindo o roteiro, pelo menos as 
novelas tem mais glamour!

Em artigo publicado pela Lua 
Nova – Revista de cultura e polí-
tica (edição online: http://www.
scielo.br/pdf/ln/n82/a04n82.pdf), 
intitulado “Telenovelas e interpre-
tações do Brasil”, a professora do 
Departamento de Cinema, Radio 
e Televisão da USP, Esther Ham-
burguer, aborda brilhantemente o 
tema. Vale a leitura.

canteiros

A Prefeitura de Fer-
nandópolis ofere-
ce o curso suple-
tivo por meio do 

EJA (Educação de Jovens 
e Adultos) para as pessoas 
que desejam voltar a estu-
dar. Na Escola Municipal Jo-
sé Gaspar Ruas há vagas pa-
ra os interessados em cursar 
do 1°ao 5°ano do ensino fun-
damental.

As matrículas devem ser 
feitas na própria unidade es-
colar, de segunda a sexta-fei-
ra, das 7h às 17h ou das 19h 
às 22h. é importante desta-
car que as aulas já começa-
ram e são oferecidas no perí-
odo noturno. 

Para a inscrição é preciso 
levar RG, CPF, atestado de re-
sidência e ter a partir de 16 
anos de idade. A escola Gas-
par Ruas localiza-se na rua 
Adelpho Quaiotti, 476, Jar-
dim Rosa Amarela. O telefo-
ne é 3442-3273.

A partir do sexto ano, o alu-
no pode dar continuar aos es-
tudos por meio do EJA na Es-
cola Estadual Afonso Cáfaro, 
também no período noturno.
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à  REINAUGURAÇÃO

A Prefeitura de Ou-
roeste concluiu 
na semana pas-
sada os serviços 

de adequação e reinaugurou 
as obras de mais um espaço 
de lazer, trata-se da reforma 
e revitalização do Campo de 
Bocha, integrado ao Centro 
Comunitário da cidade. O lo-
cal oferece a prática não so-
mente da modalidade de bo-
cha, como também de outros 
jogos e lazer e é frequentado 
diariamente pela população. 
As obras de revitalização in-
cluem desde a pintura, troca 
de madeiramento, compac-
tação, além da área ser total-
mente cimentada , garantido 
a facilidade na manutenção.  
O campo já foi aberto para a 
prática e tem recebido gran-

O local revitalizado oferece não somente a prática 
de bocha como também de outros jogos e o lazer 

Campo de Bocha ganha reforma e revitalização
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Período: Janeiro a Junho Exercício: 2017

      Não 
Processados

Executivo 506.988,83 178.535,30 447.717,42447.717,42 0,00 328.453,53 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Prefeitura Municipal 506.988,83 178.535,30 447.717,42447.717,42 0,00 328.453,53 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

F.R:01 462.828,60 167.155,89 30.310,9030.310,90 0,00 295.672,71 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

F.R:02 6.183,73 3.940,67 1.854,411.854,41 0,00 2.243,06 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

F.R:05 36.802,50 6.264,74 415.552,11415.552,11 0,00 30.537,76 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

F.R:91 1.174,00 1.174,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Legislativo 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Total 506.988,83 178.535,30 447.717,42447.717,42 0,00 328.453,53 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00
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Receitas
Previsão Anual Bimestre Acumulado

Inicial Atualizado Previsto Realizado Previsto Realizado a Realizar

Receitas Correntes (A) 11.931.000,00 11.931.000,00 1.988.499,96 1.923.048,19 5.965.499,88 5.549.061,15 6.381.938,85

 Tributárias 723.000,00 723.000,00 120.499,98 75.483,58 361.499,94 147.634,54 575.365,46

   Impostos 640.000,00 640.000,00 106.666,66 67.408,47 319.999,98 126.679,03 513.320,97

     IPTU 70.000,00 70.000,00 11.666,66 6.699,11 34.999,98 7.531,26 62.468,74

     ISSQN 350.000,00 350.000,00 58.333,34 14.021,50 175.000,02 38.223,27 311.776,73

     ITBI 80.000,00 80.000,00 13.333,34 28.722,82 40.000,02 34.450,58 45.549,42

     IRRF 140.000,00 140.000,00 23.333,32 17.965,04 69.999,96 46.473,92 93.526,08

   Taxas 82.000,00 82.000,00 13.666,66 8.075,11 40.999,98 20.955,51 61.044,49

   Contribuição de Melhoria 1.000,00 1.000,00 166,66 0,00 499,98 0,00 1.000,00

 Contribuições 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Patrimoniais 120.000,00 120.000,00 20.000,10 11.443,59 60.000,30 35.122,43 84.877,57

 Industriais 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Agropecuárias 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Serviços 60.000,00 60.000,00 10.000,00 3.609,43 30.000,00 9.596,31 50.403,69

 Transferencias Correntes 12.717.000,00 12.717.000,00 2.119.499,90 2.128.371,37 6.358.499,70 6.256.093,71 6.460.906,29

 (-) Contas Redutoras )(1.989.000,00 )(1.989.000,00 )(331.500,00 )(347.753,19 )(994.500,00 )(1.018.763,00 )(970.237,00

 Outras Receitas Correntes 300.000,00 300.000,00 49.999,98 51.893,41 149.999,94 119.377,16 180.622,84

Receita de Capital (B) 569.000,00 569.000,00 94.833,34 0,00 284.500,02 0,00 569.000,00

 Operações de Crétido 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

   Refinanciamento da Dívida 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

   Outras Operações de Crédito 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Alienação de Bens 50.000,00 50.000,00 8.333,34 0,00 25.000,02 0,00 50.000,00

 Amortização de Empréstimos 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Transferências de Capital 519.000,00 519.000,00 86.500,00 0,00 259.500,00 0,00 519.000,00

 Outras Receitas de Capital 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Receita Total (A+B) 12.500.000,00 12.500.000,00 2.083.333,30 1.923.048,19 6.249.999,90 5.549.061,15 6.950.938,85

Despesa
Dotação Anual Bimestre Acumulado

Inicial Atualizado Empenhado Liquidado Empenhado Liquidado a Liquidar

Despesas Correntes (C) 12.154.000,00 12.010.499,00 1.923.409,10 2.321.895,92 5.106.848,90 4.946.917,16 159.931,74

 Pessoal/Encargos Sociais 8.548.000,00 8.339.000,00 1.168.510,76 1.691.623,04 3.387.421,03 3.387.421,03 0,00

 Juros/Encargos da Divida Interna 1.000,00 58.000,00 0,00 0,00 57.688,73 57.688,73 0,00

 Juros/Encargos Divida Externa 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Outras Despesas Correntes 3.605.000,00 3.613.499,00 754.898,34 630.272,88 1.661.739,14 1.501.807,40 159.931,74

Despesas de Capital (D) 221.000,00 481.701,00 93.982,95 91.485,24 201.293,65 198.795,94 2.497,71

 Investimentos 140.000,00 400.701,00 71.660,99 69.163,28 156.367,02 153.869,31 2.497,71

 Inversões Financeiras 1.000,00 1.000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

 Amortização da Divida 80.000,00 80.000,00 22.321,96 22.321,96 44.926,63 44.926,63 0,00

  Amortização do Refin. Div. Mobil. 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

  Outras Amortizações 80.000,00 80.000,00 22.321,96 22.321,96 44.926,63 44.926,63 0,00

 Outras Despesa de Capital

Reserva de Contingência (E) 125.000,00 7.800,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

Despesa Total (C+D) 12.375.000,00 12.492.200,00 2.017.392,05 2.413.381,16 5.308.142,55 5.145.713,10 162.429,45

SUPERAVIT/DEFICIT (A+B)-(C+D) 125.000,00 7.800,00 65.941,25 )(490.332,97 941.857,35 403.348,05 6.788.509,40

des elogios dos frequenta-
dores pela iniciativa da atu-
al administração. De acordo 
com a prefeita, Dra. Lívia, ou-
tras benfeitorias, como a re-
forma geral do Salão Social 
do CCO, como também a re-
vitalização da área de lazer 

de todo clube, serão entre-
gues nos próximos dias. “é 
prazeroso trabalhar e sempre 
oferecer melhorias no lazer, 
no esporte e espero que em 
pouco tempo resgatemos Ou-
roeste como uma cidade re-
ferência”, finalizou.

As obras de revitalização incluem a pintura, troca de madeiramento, 
compactação, além da área ser totalmente cimentada 

publicações

Durante a reinauguração da obra, as autoridades agradeceram o trabalho
e o empenho de servidores públicos envolvidos com os serviços

 Momento do descerramento da placa de inauguração com a participação da prefeita, 
do vice, vereadores, secretário e diretor de esportes e do presidente do CCO
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Gil Cipriano e Lívio Vono estarão hoje, a partir 
do meio-dia, na Mesa Redonda do Canal Dez

futebol

11 notícias
l  Por LÍViO VONO

Comentarista Esportivo

01 - Olá amigos que nos acom-
panham aquele abraço. Vo-

cê que é nosso leitor aqui neste di-
ário sabe o tanto que combatemos 
a corrupção em todos os níveis. O 
que mais nos aborrece é ver que 
a sem “vergonhice” ultrapassa os 
murais até dos países mais desen-
volvidos do planeta. A Europa que 
é o berço do mundo e considerada 
primeiro mundo também está des-
pedassada nisso. 

02 - E olha que por lá as coi-
sas “malfeitas” como diria 

“comadre” Dilma Russeouf não fi-
cam somente no campo da políti-
ca. Está muito bem engendrada 
fora dos campos de futebol. Nem 
é preciso falar do que aconteceu 
na FiFA, basta citar um ex-pre-
sidente do Barcelona, amigo de 
Ricardo Teixeira, e cúmplice dele 
também, que está preso há dois 
meses na Espanha. Mas ainda é 
pouco pelos lados da península 
ibérica. 

03 - Agora é o presidente da Fe-
deração espanhola de fute-

bol que entrou em cana. Pegou di-
nheiro pra si? Não, não é bem isso, 
e até pode ser, mas o maior manda-
tário do futebol espanhol entrou em 
cana por gerir mal o dinheiro arre-
cadado pela entidade. Ainda bem 
que resta alguma coisa de bom no 
berço da civilização. Esse ainda 
bom entenda-se: Alguns filhotes 

de Moro que estão espalhados pe-
lo planeta. 

04 - E as coisas caminham as-
sim. infelizmente no Bra-

sil não temos um Moro que possa 
cuidar dos “malfeitos” do futebol 
e das coisas que lhes cercam. Por 
exemplo: Quando será que toma-
rão providências nos super fatu-
ramentos das Arenas construídas 
com o dinheiro do povo para a Co-
pa do Mundo? A maior vergonha 
delas é o itaquerão. Até dinheiro 
da Prefeitura de São Paulo entrou 
na parada. E o ex-presidente do Ti-
mão, Deputado Federal do PT, An-
drés Sanches? Quando será inves-
tigado. E o Timão devendo até as 
cuecas. 

05 - Mas de vez em quando sur-
ge uma notícia boa, mesmo 

nesse lamaçal que e a política e o 
futebol que são irmãos siameses. 
Vamos escrever com letras maiús-
culas: A POLÍCiA FEDERAL VAi 
iNVESTiGAR como foi a contrata-
ção da LAMiA, ex- empresa aérea 
boliviana que transportou a dele-
gação da Chapecoense com todos 
aqueles que foram vítimas do aci-
dente. Agora vai e sai de baixo 
porque o bicho vai pegar. Só assim 
para sabermos a verdade sobre o 
fatídico acidente. 

06 - Com a Federal na parada 
familiares dos jogadores, 

Comissão Técnica, jornalistas, diri-
gentes e convidados poderão saber 
quem acionar na Justiça para repa-
ração dos danos causados. A colu-
na antecipou e já faz algum tempo 
que a família do ex-treinador Caio 
Junior estava entrando na Justiça 
com ação civil por danos materiais 
e morais contra a Chape. Este colu-
nista gostaria de ver a cara dos di-
rigentes que não viajaram naque-
la oportunidade e que assumiram 
os destinos do clube. 

07 - O caro leitor e leitora ain-
da se lembram que existe 

no Brasil uma competição deno-
minada de Primeira Liga. Pois é, 
ela existe sim para vergonha, se e 
que eles sentem, de certos dirigen-
tes de clubes brasileiros que for-
maram a tal de Primeira Liga. Ela 
envolve clubes de Minas, Rio de Ja-
neiro, Paraná, Santa Catarina e Rio 
Grande do Sul. Uma Liga que nas-
ceu falida pela incompetência dos 
dirigentes que a fundaram. Quem 
é o campeão deste ano? Ainda não 
tem. 

08 - Estamos entrando no se-
gundo semestre do ano e 

ainda faltam ser realizados jogos 
das oitavas de finais. Muito bem, 
destes clubes que fundaram e afun-
daram a Primeira Liga, Grêmio e 
Atlético Mineiro estão disputando 
Brasileirão, Copa do Brasil e Liber-
tados, portanto, três competições. 

Cruzeiro e Flamengo Brasileirão e 
Copa do Brasil e ainda tem Paraná, 
Londrina e internacional da Segun-
dona e Fluminense. E as datas pa-
ra estas disputas finais ? Esses são 
nossos dirigentes. 

09 - Mas não só os dirigentes 
brasileiros que são incom-

petentes e desmiolados. Os joga-
dores de futebol na sua maioria 
também são. Veja o caso de Prat-
to, o argentino atualmente jogan-
do no São Paulo. Fez pouco caso 
do Palmeiras para jogar no trico-
lor bandeirante. Ganharia um salá-
rio bem maior no Verdão e somente 
não aceitou a proposta com medo 
de ficar na reserva e porque disse 
que jogando no time do Morumbi 
seria melhor visto na Argentina pa-
ra jogar na seleção de seu pais e ir 
à Copa de 2018. E se o tricolor for 
rebaixado será mesmo convocado 
por Sampaoli? E já não foi na última 
convocação. Perde dinheiro, status 
e visibilidade. 

10 - O caso Borja do Palmeiras. 
Marcava muitos gols lá na 

Colômbia, aqui está em uma se-
ca danada. Entra em campo pare-

cendo estar no mundo da Lua. Ah, 
mas tem que esperar a adaptação. 
Quanto tempo teve que esperar Mi-
na e Guerra? Muito pouco tempo. 
Então é “grossura” mesmo que es-
tá atrapalhando Borja. Aliás, ele já 
é muito bem rodado até pelos cam-
pos europeus, onde também não 
emplacou. Manda pra China, lá é 
que é o lugar dele enganar. Agora 
chegou Deyverson. Se não jogar na-
da pelo menos pagodeiro é. 

11 - Assista ao programa Mesa 
Redonda do Canaldez da TV 

Cabo Mix. A partir do meio dia de 
hoje e amanhã em reprise estare-
mos ao lado de Gil Cipriano, nosso 
PVC, falando de futebol e procuran-
do saber porque ainda não houve 
a eleição da diretoria da Águia fer-
nandopolense. Estaremos também 
na internet no www.canaldez.com.
br, no Facebook e em nosso aplica-
tivo. Esperamos você. Até sábado 
se Deus quiser. 

OBS: E o Muralha, goleirão do Ti-
te na seleção? Hoje é o terceiro go-
leiro reserva, no time do Flamen-
go. é bom ficar ligado no Tite, ele 
também erra feio

Fernandópolis volta de 
Andradina com mui-
tas medalhas no peito 
e vários motivos pa-

ra comemorar. Na quinta-feira, 
20, o destaque ficou por conta 
das meninas do voleibol, que 
conquistou a medalha de ouro 
ao vencer Votuporanga por 3 a 
2 e do atletismo, que também 
conseguiu diversas medalhas.

Para o treinador do time fe-
minino de vôlei, Fábio Cava-
riani, esse ano foi o de melhor 
nível técnico. “As equipes in-
vestiram muito, como exem-
plo podemos citar Votuporan-
ga, que trouxe a equipe inteira 
de Uberlândia, até com o téc-
nico”, disse.

Cavariani explicou que, no 

início da competição, depois 
perder o primeiro jogo para 
Votuporanga, o time fernan-
dopolense não podia mais er-
rar, pois se perdesse mais al-
guma partida dali para frente 
seria eliminado. “Sentamos to-
do mundo e conversamos so-
bre a importância de nos unir. 
A partir desse jogo nosso gru-
po se fortaleceu muito e a ami-
zade fora de quadra fez gran-
de diferença dentro também”, 
destacou o treinador.

No futsal, Fernandópolis fi-
cou com a medalha de prata 
ao ser derrotado na final pela 
cidade anfitriã dos Jogos Re-
gionais, Andradina, por 6 a 2. 
No atletismo masculino, Fer-
nandópolis conseguiu o tercei-
ro lugar na classificação geral, 
com 81 pontos. 

VEJA AS MEDALHAS 
CONQUISTADAS 
NO ATLETISMO:

l Revezamento 4x100: Ra-
fael Lazarini/Renato Vie-
ra/Nilton Rodrigues/Adal-
berto Pereira - Medalha de 
Prata.

l Revezamento 4x400: Vini-
cius Palacios/Gabriel Lima/
Ronaldo Pereira/Adalberto 
Ferreira - Medalha de Prata.

l 100 Metros: Rafael Lazarini- 
Medalha de Ouro.

l 200 Metros: Adalberto Fer-
reira - Medalha de Bronze.

l 800 Metros: ViníciosPala-
cios - Medalha de Bronze.

l 400 Metros sobre Barreiras: 
Ronaldo Pereira - Medalha 
de Prata.

l 5.000 Metros: Anderson 
Souza - Medalha de Prata.

No futsal, Fernandópolis ficou com a medalha de prata No atletismo masculino, Fernandópolis conseguiu o terceiro lugar

A meninas do voleibol conquistaram a medalha de ouro ao vencer Votuporanga por 3 a 2

Vôlei feminino traz mais um ouro e 
atletismo dá show nos Jogos Regionais 

  SECOM

Prefeitura de Fernandópolis



  BRENO GUARNIERI

contato@oextra.net
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à  NO FRIO, A VIDA É AINDA MAIS DURA!

é comum, em al-
guns lugares, nos 
depararmos com 
moradores de rua, 

porém, enquanto a maio-
ria simplesmente olha para 
eles ao passar, há aqueles 
que realmente os enxergam 
e os ajudam. igualmente ao 
período em que se fez mais 
frio em 2016, novamente, em 
2017, um grupo, formado por 
10 amigos, se reuniu para ar-
recadar e doar agasalhos e 
cobertores aos moradores de 
rua em Fernandópolis.

De acordo com um dos or-
ganizadores da iniciativa, 
Paulo Almeida, 29 anos, a 
ideia surgiu depois dele se 
deparar com a situação pre-
cária a que essa população é 

exposta. “Em Fernandópolis 
não há muitos moradores de 
rua, ainda bem, mas os pou-
cos que existem, buscamos 
ajudar. Algumas pessoas 
nos chamam de ‘Ronda do 
Bem’, porém, não queremos 
rótulo”, destacou.   

Ainda segundo Paulo, para 
arrecadar as roupas e cober-
tores o grupo utiliza às redes 
sociais, objetivando fazer 
campanha. “é uma gran-
de ferramenta (rede social) 
de divulgação. igualmente 
ao ano passado, temos tido 
uma boa adesão de pesso-
as solidárias. Já temos di-
versas roupas e cobertores 
para serem doados”, acres-
centou Paulo, que ainda sa-
lientou: “quem tiver interes-
se em doar, o nosso telefone 
para contato é (17) 99240-

Fernandopolenses “socorrem” moradores 
de rua com agasalhos e cobertores

Pelo segundo ano consecutivo, amigos arrecadam roupas de frio para pessoas que não possuem uma casa para morar

6346. Podem falar com Car-
los, que também faz parte do 
grupo”.    

PLANEJAMENTO 
A intenção do grupo é re-

alizar as doações na noi-
te desta segunda-feira, dia 
24. Como no ano anterior, 
o grupo se reunirá na Pra-
ça da Aparecida, localiza-
da atrás da Escola Estadu-
al Joaquim Antônio Pereira, 
por volta das 19h. “As noi-
tes estão frias. Diante disso, 
sabemos que faremos a coi-
sa certa”, acrescentou Paulo. 
Em 2016, ao todo, sete mora-
dores de rua receberam doa-
ções de roupas e alimentos.

Diversos pontos de 
Fernandópolis serão novamente 

percorridos pelo grupo, que, 
em 2016, não encontrou 

dificuldades em se aproximar 
dos moradores de rua 


